

Granada Hoy

www.gradahoy.com

Paro a dos velocidades: el general cae y el de larga duración se dispara >36

IU tumba en Extremadura una moción de censura del PSOE contra Monago >29



Los socialistas sacan músculo en Málaga ante 4.000 simpatizantes >25

TENDRÍAN PREFERENCIA LOS ESTUDIANTES QUE LLEGAN DE OTRAS LOCALIDADES >9

La Universidad, dispuesta a limitar el acceso a Cartuja con coche privado

● La decisión se tomará el próximo año si continúa el colapso de tráfico tras las obras

● Se estudia aplicar el modelo de vehículo compartido que ya funciona en otras ciudades

DP 32 PÁGINAS

Desilusión

02 ● El Granada se complica la vida al caer en casa ante el Almería y se jugará la permanencia en Valladolid el próximo domingo



Tremenda decepción en Los Cármenes ante la enésima ocasión que desaprovechan los rojiblancos

LUCÍA RIVAS

El campeonato de Liga se decidirá en el Camp Nou



● El Atlético empata con el Málaga y el Barça, con el Elche

Un Nishikori fundido da la victoria a Rafa Nadal

● El tenista japonés arrasó en los primeros set y luego se lesionó

6-7 REPUNTA EL GASTO TURÍSTICO UN 3,5%

Granada, el destino preferido por los españoles tras Madrid y Barcelona

HOY
GEMAS Y MINERALES DEL MUNDO
 Llévase la Hematita por solo **0,50€**

8 PROHIBICIÓN DE PATRIMONIO

Urbanismo no podrá sellar con hormigón las Cuevas de San Miguel

Rosa de los vientos

PILAR BENSUSAN



LA HORA DE LOS CENIZOS

A HORA que Rajoy nos ha llamado cenizos a quienes no vemos la recuperación de la crisis por ninguna parte, o sea, a todos los ciudadanos de a pie, recortados, parados, jubilados, preferentistas, etc., es hora de reflexionar sobre quiénes son los auténticos cenizos que nos

han convertido al pueblo en los auténticos pagadores de una crisis generada por banqueros, políticos corruptos y especuladores financieros sin escrúpulos.

Y es que para el pueblo llano, los directivos y consejeros de las cajas rescatadas con nuestro dinero son unos auténticos cenizos que, mientras se llevaban el dinero a espaldas dejando agujeros negros en sus cajas, estafaban con las preferentes a ancianos, a ciegos y hasta a bebés.

También son cenizos los especuladores financieros y ejecutivos variados, véase por ejemplo los de las empresas del IBEX 35, que han ganado una media de 75,5 veces más que sus plantillas en 2013, mientras que tanto ellos como algunos empresarios sin escrúpulos siguen demandando sueldos basura para los trabajadores y llaman parásitos y exquisitos a los parados.

Asimismo son cenizos los políticos corruptos que, hartos de comilonas gratis y

de ir en coche oficial a todas partes, decidieron llevarse el dinero público a cuentas en Suiza o en las Islas Caimán. Total, si les pillan da igual, sin antecedentes penales, unos mesecillos de cárcel valen la pena a cambio de millones de euros que nadie les va a obligar a devolver.

Finalmente, son cenizos el propio Rajoy –que nos prometió no subir los impuestos, no bajar el sueldo a los funcionarios y un largo etcétera de promesas incumplidas, y que ha contribuido activamente junto con su troupe, encabezada por Montoro,

Si tan cenizos somos los ciudadanos, ha llegado nuestra eurohora, por lo que el voto de castigo va a estar servido...

al real empobrecimiento de los españoles–, y Zapatero –el presidente más cenizo de la historia de España– que, mientras negaba la crisis y derrochaba el dinero a espaldas en tonterías, nos dejaba el sueldo bajo mínimos y el paro llegaba a máximos históricos.

Pero no debemos olvidarnos tampoco de los eurocenizos, entre ellos Merkel y Draghi, principales hacedores de nuestro eurocalvario, al que Rajoy se ha sometido sin rechistar y sin reparar en el enorme sufrimiento de sus ciudadanos, al modo del liberalismo económico ferroz. Los ingleses sí que han sido listos y han manejado esta crisis pudiendo darle a la máquina de hacer billetes y pasando de los euromandatos.

En fin, si es que tan cenizos somos los ciudadanos que no apreciamos recuperación alguna, ha llegado nuestra eurohora, por lo que el voto de castigo va a estar servido...

La mirada urbana



LUCÍA RIVAS

La fiesta de la bicicleta inunda las calles de Granada

Mientras la construcción del carril bici continúa enquistada en las distintas administraciones, los granadinos salieron ayer a la calle para demostrar que son fans de la bici, y mucho. Así, desde las diez de la mañana ya se podía palpar el ambiente ciclista en las calles de la ca-

pital, concretamente en el Paseo del Salón, el punto de partida de la primera edición del Dekabike. Este evento, organizado por Dechathlon en colaboración con el Ayuntamiento de Granada, pretendía llenar de familias practicando deporte Granada. El resultado: un éxito.

Lapidario

MÁS ALLÁ DE UN NOMBRE

QUE aumente la investigación sobre su enfermedad y no sólo se acuerden de ellos cada 12 de mayo. Eso es lo que piden los enfermos de fibromialgia. Hoy es el Día Internacional de su enfermedad, una jornada especial para ellos. Que los otros 364 días también sean especiales es labor del resto de la sociedad. Una patología que afecta ya a 10.000 granadinos. Que sus 43 síntomas no sólo se queden bajo un nombre para muchos, extraño, es esencial. Más apoyo en una situación agravada, también, por los recortes en materia de sanidad.

CARTUJA A PIE

La remodelación del campus de Cartuja, en el que estudian 22.000 universitarios, prevé eliminar aparcamientos. Los que haya serán gratuitos y está previsto que si no se reduce la densidad del tráfico sólo se permita aparcar a quienes vengan de otra localidad o compartan coche. Es una medida acertada. Las alternativas del transporte público o ir a pie son suficientes para dejar el coche en casa.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Local

Los granadinos se apuntan al voto castigo

1 A dos semanas de las elecciones europeas, los granadinos, a pie de calle, ya tienen su veredicto: en esta ocasión el ganador será el castigo. Los jóvenes, los más reacios a votar en un clima de desilusión política.



Opinión

La felicidad, por Ignacio Lapido

2 En vista de los datos de desempleo hubiera jurado que vivía en una nación de infelices. Sin embargo, los resultados de una reciente encuesta revelan que España es el séptimo país con mayor grado de felicidad.



Granada

La Policía Local de barrio, a dos ruedas

3 Ocho agentes componen la patrulla ciclista; un servicio que se creó en agosto para realizar una labor de vigilancia e informativa. Uno de sus principales objetivos es llegar donde el coche o la moto no entra.



MARÍA DE LA CRUZ

Está previsto que las obras concluyan a finales de este año.

La UGR baraja limitar al máximo el tráfico privado en Cartuja

● Cuando finalicen las obras se estudiará permitir el uso del coche únicamente para aquellos estudiantes que vengan de otras localidades o que compartan su vehículo con más usuarios

A. Asensio GRANADA

Uno de los objetivos que está detrás de las obras en el campus de Cartuja de la Universidad de Granada es favorecer el uso del transporte urbano y de la bicicleta en detrimento del coche. Cuando finalicen las obras, en diciembre de este año, el acceso a las facultades se hará en un único sentido, contrario al de las agujas del reloj, en el que tendrán prioridad ciclistas y autobuses. Además, se trata de crear un entorno más amable para el pe-

tón, con aceras más anchas. El planteamiento prevé que se eliminen todos los aparcamientos lineales del campus –unas 600 plazas–, una medida que pretende ser disuasoria para los conductores. Únicamente se podrá estacionar en los parking que existen en las facultades o en uno de los cuatro aparcamientos diseminados por el campus.

Sin embargo, los planes del Vicerrectorado de Infraestructuras de la UGR prevén que si el empleo del coche privado cuando finalicen los trabajos se mantie-

ne como hasta ahora se actúe de forma más drástica para reducir el tráfico rodado.

La vicerrectora de Infraestructuras, Begoña Moreno, explica que todavía no hay ninguna decisión definitiva pero que, en el caso de que no se redujera la presencia de vehículos en el campus –con los consiguientes problemas de aparcamiento y atascos que ello conllevaría– se optará por restringir el acceso de coches a aquellos alumnos que acrediten que residen fuera de Granada o bien que compartan coche. “Si no

conseguimos controlar esto, habrá que tomar una decisión”, apunta la vicerrectora.

Los datos que maneja el Vicerrectorado indican que, de media, los vehículos que circulan

No se decidirá nada hasta que finalicen las obras y se analice si hay menos coches

por el campus son ocupados por una persona –exactamente 1,2– un promedio que preocupa ya que el campus, por sus dimensiones y distribución, no tiene capacidad para absorber un vehículo por alumno. “En estos

LAS CLAVES

1,2 por coche

Los datos del Vicerrectorado de Infraestructuras de la UGR indican que, de media, en cada coche que va al campus de Cartuja viaja una única persona. Se quiere potenciar que en cada turismo haya al menos tres ocupantes. Si cuatro personas viajan en un único coche el uso del turismo descendería un 75%.

Menos aparcamientos

Se eliminan las zonas de aparcamiento en línea que había a uno y otro lado de la calzada y que suponían unas 600 plazas. Habrá cuatro parkings, gratuitos, con capacidad para unos 500 coches. Además, las facultades mantienen sus zonas para estacionar.

Las restricciones

Si tras las obras no cambia el uso del vehículo privado en el campus se estudiará restringir al máximo su uso. Se permitirá el acceso sólo a quienes vengan de otras localidades o que compartan coche.

años ha crecido muchísimo el número de usuarios de coche”, explica Moreno, que arguye que este aumento del tráfico rodado es una de las consecuencias del traslado de parte de la población de Granada al Área Metropolitana.

Para poner coto a esta situación, se permitiría el acceso de los coches compartidos, en los que viajaran más de tres ocupantes, un modelo que ya se utiliza en la Universidad del País Vasco. En la página web de la UPV-UHU se facilita el acceso al proyecto Compartir Coche, que permite poner en contacto a estudiantes que quieren ir en vehículo a su facultad y que comparten los gastos del viaje.

En cualquier caso, la adopción de estas medidas se tomará después de que finalicen las obras y si se comprueba que “no funciona” el sistema planteado, con cuatro zonas de aparcamiento libres y gratuitos, compatibles con el entorno, según figura en el proyecto que se puede consultar en la página web www.campuscartuja.es.

Una aplicación móvil permite a los alumnos recibir información sobre la selectividad

A. A. GRANADA

El Servicio de Alumnos de la Universidad de Granada va a realizar una serie de sesiones informativas sobre los procedimientos administrativos relacionados con la Prueba de Acceso a la Universidad –la conocida como selectividad– de 2014, la solicitud de pla-

zas en los diferentes grados de las Universidades Andaluzas (preinscripción) para el próximo curso 2014/2015 y sobre otras informaciones de interés para el alumnado, según informa el Servicio de Alumnos.

En las sesiones se presentará una App diseñada ex profeso para que los alumnos de nuevo ingreso

puedan hacer un seguimiento a través de sus teléfonos móviles y tabletas de las cuestiones relacionadas con el acceso y la admisión en los estudios universitarios

Las sesiones informativas se desarrollarán los días 14 y 15 de mayo, a las 9 horas y a las 11 horas, en el Salón de Actos del Complejo Administrativo Triunfo, situado

en la Cuesta del Hospicio. La duración estimada de cada sesión está entre una hora y hora y media, en función de las preguntas que surjan entre el auditorio, reseñan desde el Servicio de Alumnos.

Desde la Coordinación de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria (CRECES) de la Universidad de Granada se in-

vida a participar en esta iniciativa a todos los alumnos de segundo curso de Bachillerato o de ciclos formativos de Grado Superior que vayan a realizar la selectividad en 2014, con especial énfasis a quienes estén pensando estudiar el próximo curso en alguna de las Universidades de Andalucía. También pueden asistir profesorado, equipo de dirección y miembros del departamento de orientación, pueda interesar esta información. Más información en <http://jornadas-deorientacionugr.es>, donde también se puede reservar plaza.

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA
POR
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:
cultura@granadahoy.com

Acto de hermanamiento con
Manuel de Falla de fondo

Se hará una entrega de las llaves originales y tierra del Jardín de Los Espinillos que acogió a Manuel de Falla en sus últimos años en Argentina
► 12:00 horas. Casa Museo Manuel de Falla

Nueva sesión del ciclo
'Textos en la encrucijada'

La obra a tratar será 'Bajo el signo de Zamoxis' de Mircea Eliade. EL texto será presentado por Enrique Noguerras
► 20:00 horas. Biblioteca Provincial de Granada

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Cuento que te pinto,
pinto que te cuento', de
Pilar Campos

HASTA EL 18 DE MAYO

En la sala podrán contemplarse obras originales así como impresiones de grandes dimensiones de los trabajos más representativos de Pilar Campos, ilustradora especializada en cuentos infantiles e ilustraciones de la naturaleza. Los dibujos presentes en la exposición han dado vida a multitud de cuentos infantiles, desde Caperucita Roja al Patito Feo. Los visitantes podrán curiosear entre una buena colección de los libros en los que ha colaborado. *Cuento que te pinto, pinto que te cuento* también incluye material didáctico creado por esta artista, madrileña de nacimiento y granadina de adopción, para guías infantiles de carácter cultural como la de la Alhambra, editada por Susaeta, sobre la que gira parte de la exposición. El grabado también es una de las principales facetas cultivadas por Pilar Campos. Por ello, la muestra exhibirá vitrinas para adentrar al público en el proceso creativo de esta técnica, mostrando las herramientas utilizadas y su funcionamiento, así como un ejemplo de los trabajos realizados por la artista. El contenido se completa con una selección de los juegos de mesa que Pilar Campos ha diseñado para una conocida empresa de juguetes. Se podrá ver en la Sala Zaida de la sede central de Caja Rural. Todos los días en horario de 18:00 a 21:00 horas. Los sábados y domingos también de 12:00 a 14:00 horas.

'I love you I' de Valle
Galera

HASTA EL 31 DE MAYO

I Love you I son fragmentos rápidos de la ciudad capturados in fraganti con el móvil o la Holga donde lo cotidiano se hace extraño en una segunda mirada y los opuestos se confunden: ausencia/presencia; delante/detrás; repetición o singularidad. Un aura de misterio que sólo la curiosidad del espectador puede interpretar. A menudo, la mirada fotográfica de Valle Galera aborda la identidad y la cultura callejera alejándose del estereotipo y mostrando las contradicciones humanas. Se puede ver en El Apeadero.

La Fundación
Rodríguez Acosta abre
sus puertas al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. La institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazarí. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

'Huellas en el barro',
otra mirada hacia
Federico García Lorca

HASTA EL 17 DE MAYO

Esta exposición está organizada por el Patronato Cultural Federico García Lorca de la Excma y está enmarcada dentro de las actividades que la Fundación Purísima Concepción realizará durante el año 2014, con motivo de la celebración de su 50 Aniversario. La Fundación presenta la obra realizada de la mano del profesor Francisco Fernández y su alumnado, en el taller de cerámica de la Etapa de Transición a la Vida Adulta y Laboral del colegio. A través del descubrimiento de los dibujos y poemas de Federico García Lorca, su estudio y posterior interpretación, cada uno de los jóvenes del taller de cerámica, crean verdaderas obras de arte, en las que la denominada "Discapacidad" se convierte en creatividad y libertad de expresión. Se podrá ver en la Sala de Exposiciones del Centro de Estudios Lorquianos, en Fuente Vaqueros.

José Guerrero,
'Canciones del color'

HASTA EL 28 DE SEPTIEMBRE

El Auditorio Manuel de Falla acoge en su vestíbulo inferior una muestra con dos de los últimos cuadros que pintó José Guerrero en 1990. No es la primera vez que estos lienzos se exponen en el auditorio. En 1991 estos dos grandes óleos de José Guerrero, en espera de su traslado final al Palacio de Congresos, fueron expuestos en este edificio. La arquitectura de José María García de Paredes y el color de los cuadros de su amigo José Guerrero han tenido otros felices encuentros en este rincón de la Alhambra,

DE INTERÉS

Camilo Álvarez y Antonio Orihuela
presentan 'La casa del Chapiz'

En el libro *La casa de Chapiz* se da cuenta de la historia y transformación, en el barrio del Albaicín, la casa morisca mayor y más importante de Granada. El volumen, con noticias contrastadas desde 1525 hasta finales de 2013, recoge casi quinientos años de historia. Así, en sucesivas etapas, los autores muestran la situación de los edificios, sus anejos, sus dueños y habitantes en época morisca y castellana posterior, siglo a siglo, hasta llegar a la historia más reciente, cuando a comienzos de los años treinta la casa fue destinada por el gobierno de la República a sede de la Escuela de Estudios Árabes.

► 19:30 horas. Salón de Actos de la Casa del Chapiz



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

Tomates rellenos de pisto y carne

Para cuatro personas:

8 tomates maduros pero firmes ● 300 grs de ternera picada ● un huevo grande ● una berenjena pequeña ● un calabacín pequeño ● 1/2 pimiento rojo ● 2 cebolletas ● un diente de ajo ● unas gotas de tabasco ● una pizca de azúcar ● sal y pimienta negra molida ● aceite de oliva

► En primer lugar, preparamos el pisto, trocear la berenjena, el calabacín el pimiento rojo y una de las cebolletas en daditos pequeños y los ponemos a pochar con el ajo picado, a fuego suave.

► Luego, lavamos los tomates, los secamos y los abrimos por la parte superior. Con ayuda de una cuchara los vaciamos, reservar la pulpa y echamos un poco de sal en el interior. Los ponemos a escurrir boca abajo para que suelten todo el agua.

► Cuando las verduras estén pochadas, incorporar la pulpa de los tomates, una pizca de sal, pimienta y azúcar y unas gotas de tabasco. Mezclar todo bien, sacudir la sartén y dejar cocer a fuego suave hasta que reduzca todo el jugo. Pre-calentamos el horno a 180 grados.

► En una sartén con un chorrito de aceite de oliva, rehogamos la otra cebolleta muy picada y luego incorporar la carne. Saltear, moviendo para que quede bien suelta y, cuando esté, volcamos en un cuenco.

► A continuación, incorporar el huevo batido y vamos agregando pisto en cantidad suficiente. Con una cuchara, vamos rellenando los tomates y se van colocando en una fuente muy juntos. Hornear unos veinticinco minutos. Servir recién hechos y acompañamos con el pisto que nos ha quedado.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy